

### » A L'INTERNATIONAL

Economie 

#### JEUNE AFRIQUE

### NATIONALISATION DE LA BICICI : COMMENT L'ÉTAT IVOIRIEN A GAGNÉ SON PARI

Malgré la défiance initiale du marché, la BICICI, rachetée en 2022 par la Côte d'Ivoire au Français BNP Paribas, affiche des résultats prometteurs. Cette expérience pourrait servir de modèle aux États régionaux qui viennent de récupérer des filiales de la Société générale. La Banque internationale pour le Commerce et l'Industrie de la Côte d'Ivoire (BICICI) va bien. Au premier semestre, elle affiche une augmentation de 57,8 % de son résultat net (11,4 milliards de FCFA, soit 17,4 millions d'euros) et une progression de 6,9 % de son encours de crédit à la clientèle. Et ce n'est pas que sur l'avenue Franchet d'Espérey d'Abidjan que l'on se réjouit.

### » VU SUR LE NET

Economie 

#### KOACI.COM

Koaci l'Info au cœur de l'Afrique

### ADJAMÉ : SOULEYMANE DIARRASSOUBA INAUGURE UN NOUVEAU CENTRE COMMERCIAL D'UN COÛT GLOBAL DE RÉALISATION DE 3,8 MILLIARDS DE FCFA

Bâti sur une superficie de 1668 m<sup>2</sup>, le nouveau centre commercial d'Adjamé de 4 étages comprenant 200 magasins a été inauguré, ce mardi 03 décembre 2024, par le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba. D'un coût global de 3,8 milliards de FCFA, l'infrastructure qui comprend un rez-de-chaussée et quatre étages peut accueillir plus de 600 commerçants. "Cette infrastructure moderne, sécurisée et adaptée aux besoins des commerçants et des consommateurs s'inscrit dans la vision du Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, celle de bâtir une Côte d'Ivoire prospère, solidaire et moderne", a souligné le ministre du Commerce pour qui cette vision permet d'améliorer la compétitivité économique et attirer les investissements. "Le Centre Commercial Farikou Soumahoro permettra la création d'emplois directs et indirects pour les jeunes et les femmes ; il offre un espace de travail moderne pour les commerçants", a-t-il ajouté.

#### Presse

côte d'ivoire.ci

### SALON INTERNATIONAL DES PROFESSIONNELS DE L'ÉCONOMIE NUMÉRIQUE : LE MINISTRE IBRAHIM KALIL KONATÉ HONORÉ POUR SON IMPLICATION À LA RÉUSSITE DE L'ÉVÉNEMENT

Le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté, a reçu, au cours d'une cérémonie qui s'est déroulée à son cabinet, le lundi 2 décembre 2024, un trophée des mains des responsables du Groupement des opérateurs du secteur des technologies de l'information et de la communication (GOTIC) et du Regroupement des organisations des professionnels des TIC (ROP-TIC), initiateurs de la deuxième édition du Salon international des professionnels de l'économie numérique (SIPEN-UEMOA). Selon les organisateurs du SIPEN-UEMOA qui s'est déroulée, le vendredi 29 novembre 2024, à l'hôtel Tiama d'Abidjan-Plateau, cette distinction avait pour but de dire merci au Ministère de la

## REFORME DES IMPÔTS, ADAMA COULIBALY PROPOSE AUX SÉNATEURS LA HAUSSE DE L'EXONÉRATION DES PENSIONS ET RENTES VIAGÈRES DE 300 000 À 320 000 FCFA

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a exposé les principales lignes du budget 2025 aux sénateurs de la Commission des Affaires Économiques et Financières (CAEF), ce mardi 3 décembre 2024, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, siège du Sénat. Cette présentation a été précédée de la soumission de deux projets de loi relatifs à la ratification d'une ordonnance fiscale et au règlement du budget de l'État pour 2023, tous deux adoptés à l'unanimité par les sénateurs. Le premier projet de loi porte sur la réforme des impôts sur les traitements, salaires, pensions et rentes viagères des salariés. Cette réforme vise à simplifier l'imposition et à réduire les inégalités dues au système fiscal actuel.

## ÉNERGIE SOLAIRE : LE MINISTRE MAMADOU SANGAFOWA-COULIBALY INAUGURE UN CENTRE D'EXCELLENCE DE RESSOURCES POUR LES APPLICATIONS DE LA TECHNOLOGIE SOLAIRE À BINGERVILLE

En marge de la première édition du Salon international des Ressources extractives et énergétiques (SIREXE 2024), le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a procédé, ce samedi 30 novembre 2024, au Centre des Métiers de l'Électricité (CME) de Bingerville, à l'inauguration du Centre d'excellence de ressources pour les applications de la technologie solaire dénommé STAR C (Solar technology application ressources center). Le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly a souligné que la mise en place de STAR C au CME de Bingerville s'inscrit dans la vision stratégique du Président Alassane Ouattara qui entend placer l'accès à l'énergie universelle propre au cœur du développement de notre pays, affirmant ainsi l'ambition du Gouvernement ivoirien de faire de la Côte d'Ivoire un pôle régional de compétence en énergie solaire. (Source : CICG)

## ÉNERGIE : KATIOLA ACCUEILLERA SA PREMIÈRE CENTRALE SOLAIRE DANS 15 MOIS

Dans 15 mois, la commune de Katiola abritera une centrale solaire d'une capacité installée de 50 MWc. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a signé, le lundi 2 décembre 2024, à Abidjan, la convention de réalisation de ce projet avec Mme Chantal Gass, présidente de Katiola Solar Power. D'un coût total de 32,897 milliards de FCFA, l'infrastructure sera réalisée dans le cadre d'un contrat de type BOOT (Build, Own, Operate and Transfer). Le financement est entièrement assuré par Katiola Solar Power, filiale de la société suisse JC Mont-Fort, spécialisée dans le développement et l'exploitation de parcs éoliens et photovoltaïques à travers le monde.

## PLANIFICATION ÉNERGÉTIQUE EN AFRIQUE DE L'OUEST ET CENTRALE : DES EXPERTS EN QUÊTE DE SOLUTIONS ADAPTÉES AUX RÉALITÉS AFRICAINES À ABIDJAN

Abidjan, capitale économique ivoirienne, accueille, du 3 au 5 décembre 2024, une importante rencontre régionale organisée par la Direction générale de l'Énergie de la Côte d'Ivoire, en collaboration avec l'Agence Internationale de l'Énergie Atomique (AIEA). Cette réunion de coopération technique se concentre sur la planification énergétique pour les régions de l'Afrique de l'Ouest et de l'Afrique Centrale. L'événement se déroule à l'Hôtel Radisson Blu d'Abidjan, réunissant des experts et des responsables d'institutions nationales et internationales, dans le but de renforcer la coopération et de promouvoir des solutions adaptées aux défis énergétiques du continent africain. La cérémonie d'ouverture a été présidée par Souleymane Soro, directeur de cabinet adjoint, représentant le ministre des Mines, du Pétrole et de l'



## ASSISTANCE SOCIALE EN FAVEUR DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP : PLUS DE 12 MILLIARDS DE FCFA DE PROJETS FINANCÉS DEPUIS 2022

Depuis 2022, au titre du Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, plus de 12 milliards de FCFA ont été alloués pour financer des projets visant à améliorer les conditions de vie des personnes en situation de handicap. Cette information a été rendue publique par la directrice générale de la Protection sociale, Soro Fatou Fofana, au cours de "Tout Savoir Sur" (TSS), conférence de presse hebdomadaire du CICG, le 03 décembre 2024, à Abidjan-Plateau. Selon Soro Fatou Fofana, le Gouvernement a multiplié les initiatives pour renforcer l'intégration sociale et économique des personnes en situation de handicap en concentrant ses efforts sur quatre axes majeurs à savoir : le cadre juridique, l'éducation, l'emploi et l'assistance sociale. (Source : CICG)



## ANNE OULOTO AUX SYNDICATS : « LA PAIX SOCIALE N'A PAS DE PRIX, METTONS BALLE À TERRE »

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a lancé un vibrant appel au calme et à la concertation. Lors de la quatrième réunion élargie du Comité consultatif de la Fonction publique, tenue au Centre National des Métiers Scientifiques (CNMS), ce mardi 3 novembre 2024, elle a plaidé pour un dialogue renforcé afin de préserver la paix sociale, qu'elle qualifie d'élément fondamental pour le développement du pays. Dans une démarche inclusive, Anne Ouloto a décidé d'ouvrir cette réunion à plusieurs organisations syndicales, ainsi qu'aux points focaux des comités sectoriels de dialogue social. Objectif : Permettre un échange direct et constructif, où chaque acteur puisse exprimer ses préoccupations dans un esprit de collaboration. « Nous avons choisi de tenter une expérience basée sur le dialogue. C'est ensemble que nous avons décidé de voir les choses différemment, en privilégiant une approche apaisée et responsable », a-t-elle affirmé.



## LA LOI SUR L'ACCÈS À L'INFORMATION : UN LEVIER POUR ACCÉDER À DES DONNÉES FIABLES ET TRANSPARENTES

La présidente de la Commission d'accès à l'information d'intérêt public et aux documents publics (CAIDP), Anne Marie Konan-Payne, a souligné, mardi 3 décembre 2024, à la maison de la presse d'Abidjan-Plateau, que la loi sur l'accès à l'information est un levier pour accéder à des données fiables et transparentes. « En accédant aux informations d'intérêt public, vous contribuez à bâtir une société plus ouverte, transparente et responsable. Un outil clé pour une information vérifiée et pertinente cette loi vous offre un levier unique pour accéder à des données fiables, car les organismes publics sont tenus par la loi de garantir la fiabilité des informations qu'ils communiquent », a déclaré Mme Payne qui a présidé l'atelier portant sur le thème « la loi numéro 2013-866 du 23 décembre 2013 relative à l'accès à l'information d'intérêt public : Force et limites pour le journalisme d'investigation ».



## 16 JOURS D'ACTIVISME : UNE CARAVANE NATIONALE LANCÉE POUR DIRE "NON AUX VIOLENCES FAITES AUX FEMMES ET AUX FILLES"

Une vaste caravane du Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant sillonnera certaines grandes villes du pays pour sensibiliser les populations sur les Violences basées sur le Genre (VBG). L'annonce a été faite lors du lancement de la 34ème édition des 16 jours d'activisme contre les violences faites aux femmes et aux filles dont la cérémonie officielle a été présidée par Moussa Diarrassouba, directeur de Cabinet dudit Ministère, le vendredi 29 novembre 2024, à Korhogo, devant près de 2 000 femmes

rassemblées sur la place de l'Indépendance pour affirmer leur détermination à mettre un terme à toutes les formes de violence à leur égard. « La lutte contre les violences faites aux femmes et aux filles est une responsabilité collective. Chaque citoyen, chaque communauté, chaque institution doit jouer son rôle », a insisté Moussa Diarrassouba qui représentait la ministre Nassénéba Touré. (Source : CICG)



## 1 387 VÉHICULES MIS EN FOURRIÈRE LORS DE LA PREMIÈRE JOURNÉE DE L'OPÉRATION "ÉPERVIER 10"

Quelque 1 387 véhicules ont été mis en fourrière dès la première journée de l'opération "Épervier 10", par la Police nationale de Côte d'Ivoire, ce lundi 02 décembre 2024, pour défaut d'assurance et de visite technique. Cette opération "spéciale" pilotée par la police nationale concerne le contrôle des plaques d'immatriculation banalisées, les visites techniques, les vitres teintées, les assurances et les vignettes. Par ailleurs, l'opération "Épervier 10" se poursuit dans les jours à venir. Cette initiative vise à renforcer la sécurité routière et à lutter contre les infractions.



### AGENCE DE PRESSE

*Economie* ↗



## CRÉATION D'UNE BANQUE AFRICAINE DE L'ENERGIE EN 2025

La nouvelle Banque africaine de l'Energie, initiée par l'Organisation des pays africains producteurs de pétrole (APPO), vise à accroître les investissements dans le secteur des hydrocarbures et de l'énergie sur le continent. « Face aux difficultés de financement du secteur, surtout avec le retrait des financiers occidentaux, les pays africains producteurs de pétrole ont décidé de mettre en place une banque pour financer le secteur pétrolier qui est assez stratégique pour bon nombre de pays producteurs de pétrole », a dit Zakaria Dosso, directeur général de AEICORP. C'était au cours du Salon international des ressources extractives et énergétiques (SIREXE), dont la 1ère édition s'est tenue à Abidjan, du 27 novembre au 2 décembre 2024, avec pour thème « Développement durable des industries extractives et énergétiques : Quelles politiques et quelles stratégies ». Salon initié par le Ministère ivoirien des Mines, du Pétrole et de l'Énergie.

*Société* ↗



## LE MINISTRE ADAMA KAMARA MET EN LUMIÈRE LES ACTIONS EN FAVEUR DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a mis en lumière les actions du Gouvernement en faveur des personnes en situation de handicap, dans une déclaration à l'occasion de la célébration, le mardi 3 décembre 2024, de la Journée internationale des personnes handicapées (JIPH), autour du thème « Amplifier le leadership des personnes handicapées pour un avenir inclusif et durable ». Le ministre a souligné qu'en matière d'éducation, l'État de Côte d'Ivoire poursuit ses engagements afin de garantir l'accès à l'école pour les enfants en situation de handicap, leur offrant ainsi les mêmes chances que les enfants dits valides, et leur permettant de participer au marché du travail sur la base de l'égalité avec les autres.

## DES HUBS RÉGIONAUX DISTINGUÉS POUR LA QUALITÉ DE L'IMPLÉMENTATION DU MODÈLE « ECHO » EN SANTÉ PUBLIQUE



Quinze hubs régionaux ont été distingués, mardi 3 décembre 2024, lors d'une cérémonie à Abidjan, pour l'excellence de l'implémentation du modèle « Echo », un programme innovant visant à renforcer la prise en charge sanitaire en Côte d'Ivoire. Le modèle « Echo », piloté par l'Institut national de la santé publique (INSP) en collaboration avec l'Université du Nouveau-Mexique, favorise l'échange de savoirs via l'analyse de cas cliniques et le mentorat à distance. Lors de la cérémonie, le directeur général de l'INSP, Pr William Yavo, a félicité les 15 hubs, issus des Centres hospitaliers régionaux (CHR), des Centres hospitaliers universitaires (CHU) et de l'INSP. Le représentant du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Paul Richard Gbery, a salué l'INSP, reconnu comme le premier « superhub Echo » en Afrique francophone, et a appelé à une expansion du modèle à l'ensemble des 33 régions sanitaires du pays pour garantir un accès équitable à des soins de qualité.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale